



UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA
FACULTAD DE MEDICINA

**Asamblea del Claustro
de la Facultad de Medicina**

*Sesión ordinaria del día
jueves 7 de marzo de 2024*

ACTA N° 1

Versión taquigráfica

*Preside el señor decano,
Prof. Dr. Arturo Briva*

II – Acta N° 1, del 7 de marzo de 2024

ASAMBLEA DEL CLAUSTRO DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Sesión ordinaria del día jueves 7 de marzo de 2024

Acta N° 1

Versión taquigráfica

Preside el señor decano, Prof. Dr. Arturo Briva.

ASISTEN:

Por el orden docente: Claudia Izquierdo, Paulo Couto, Daniel González, Natalia Viera, Macarena Casaballe, Juan José Paganini, Juan Barcia, Verónica Pérez, Álvaro Dendi, Laura Martínez, Sebastián Lema, Clara Niz, Adriana Tiscornia y Alba Negrín.

Por el orden de egresados: Natasha Soca, Delia Fager, María de las Mercedes Martínez, Andrea Ivanoff, Jorge Reggiardo, Ruben Varela, Jorge Montaña y Daiana Paulino.

Por el orden estudiantil: Pablo Martínez, Virginia Méndez, Matías Bollo, Zulema Burgos, Paula Meynet, Lucas Massimino, Santiago Ramírez, Augusto Valentín, Mauricio Méndez y Romina Motta.

Actúa en Secretaría el Sr. Matías Jaimes.

Palabras del señor decano

SEÑOR DECANO.- Habiendo *quorum*, está abierta la sesión.

(Es la hora 11 y 30)

—Es una alegría recibirlos a todos. Les reitero el agradecimiento de que los distintos órdenes que componemos la Facultad sigamos teniendo integrantes que asumen el compromiso de participar en estos espacios cogobernados como es, nada más ni nada menos, la Asamblea del Claustro de la Facultad de Medicina.

En la sesión de hoy se realizará la votación del presidente, de los dos vicepresidentes y de los tres secretarios que llevarán adelante la Mesa y organizarán la agenda de discusión y el formato de trabajo que consideren el más adecuado.

Estamos un poco desfasados en la asunción de nuestros roles. Yo ya cumplí un año como decano. Es probable que tengamos que ir construyendo una agenda de trabajo e interacción en conjunto para ver los temas que consideremos prioritarios. Estamos intentando reestructurar nuestra Escuela de Graduados. Uno de los temas pendientes en la agenda del Claustro es definir la nueva Dirección. Nuestra aspiración, con un grupo de trabajo donde hay representantes de los tres órdenes, es buscar un formato estructural de la Escuela de Graduados, alineado con los objetivos estratégicos institucionales para dar un marco general para que los eventuales candidatos generen sus propuestas y que ustedes las puedan evaluar.

Estamos trabajando para lograr algunas áreas bien definidas, como la gestión de las especialidades, la gestión de los posgrados académicos y la formación

profesional continua. Tratamos de darle una estructura que desde el punto de vista funcional refleje y priorice los desafíos institucionales.

Otra línea de trabajo es aportar a la sociedad un insumo muy importante como es la capacidad de formación de especialistas en el área de la salud, en función de las necesidades del país. Una Escuela de Graduados potente y organizada en su trabajo es fundamental para acercarnos a ese objetivo.

A partir de la puesta en marcha del nuevo Estatuto del Personal Docente, van a tener algunas modificaciones de funcionamiento. De hecho, van a recibir planes de estudios de carreras que hasta hace poco estaban todas en la órbita de la Escuela de Graduados. Algunos, que han desarrollado sus actividades dentro de la Facultad de Medicina, sentían que la Escuela de Graduados era otra cosa. Ahora definitivamente estamos todos bajo el mismo paraguas y tenemos que asumir las responsabilidades de esta construcción colectiva, que va a ser un desafío para todos. Me refiero a entender las distintas realidades de la generación de conocimiento dentro del Área Salud.

Quiero transmitirles el mismo mensaje que tratamos de dar en el Consejo. La importancia y la jerarquía que tiene cada herramienta de los espacios cogobernados se las damos nosotros. Si queremos que este sea un órgano de trabajo potente, profesional y que marque la agenda de la Facultad, eso requiere el compromiso de todos ustedes. Lo mismo vale para el Consejo. El nivel y la potencia de la herramienta se la dan sus integrantes.

Les agradezco el compromiso por aceptar el desafío y esperamos que esto sea el inicio de una relación muy productiva, que nos encuentre a todos trabajando por la Facultad.

Muchas gracias.

SEÑOR SECRETARIO.- Correspondería pasar a la votación nominal para elegir al presidente de la Mesa para este período. Vamos a comenzar por el orden estudiantil y nombraremos a los titulares y suplentes hasta completar la cantidad de votos que tiene cada agrupación.

Todavía no han llegado propuestas.

SEÑOR MONTAÑO (Eg.)- Hace bastante tiempo, se propuso la alternancia de los órdenes en la Presidencia de la Asamblea del Claustro. Eso no figura en el reglamento pero, en general, esa "palabra de caballeros" -entre comillas- se viene respetando desde entonces. La penúltima Presidencia fue del orden de egresados y la última del orden docente. Por lo tanto, en este período la Presidencia le tocaría al orden estudiantil.

SEÑORA TISCORNIA (Doc.)- El período pasado los estudiantes declinaron asumir la Presidencia de la Asamblea del Claustro y por eso asumió una docente. El orden estudiantil es de gran relevancia para este ámbito de gobierno y debe ser su motor fundamental. Habría que darles una nueva oportunidad para que asumieran la Presidencia. Por otro lado, el año pasado la participación estudiantil fue la más mermada.

SEÑOR DENDI (Eg.)- Solicito un intermedio para analizar este escenario.

SEÑOR DECANO.- Si están de acuerdo, habilitamos ese intermedio para que se pongan de acuerdo.

(Apoyados)

—El Claustro pasa a intermedio.

(Posteriormente la sesión fue suspendida por amenaza de bomba)